
 
 

PUBLIC 

 

 

Compte rendu de la réunion du comité plénier de la Ville de Gatineau tenue dans la salle des comités de la Maison 

du citoyen, 25, rue Laurier, Gatineau, le mardi 25 juin 2024 à 9 h à laquelle sont présents, madame la mairesse 

Maude Marquis-Bissonnette, mesdames et messieurs les conseillers-ères, Steven Boivin, Gilles Chagnon,  

Caroline Murray, Bettyna Bélizaire, Anik Des Marais, Steve Moran, Marc Bureau,  Isabelle N. Miron,  

Louis Sabourin, Tiffany-Lee Norris Parent, Mike Duggan, Catherine Craig-St-Louis, Daniel Champagne,  

Alicia Lacasse-Brunet, Jean Lessard, Mario Aubé et Edmond Leclerc formant quorum du comité. 

 

Sont absents, messieurs les conseillers Jocelyn Blondin et Denis Girouard. 

 

Monsieur le conseiller Steven Boivin préside la séance. 

 

Sont également présents, mesdames et messieurs Simon Rousseau, directeur général, André Turgeon, directeur 

général adjoint, Gestion des actifs et des projets, Yess Gacem, directeur général adjoint, Relations citoyennes et 

communautés, Christian Tanguay, directeur général adjoint, Services administratifs, François Léveillé, directeur de 

cabinet et Me Véronique Denis, greffière, ainsi que Jessica Desjardins-Labelle, coordonnatrice de projets, 

Infrastructure et projets, Yvan Moreau, directeur territorial, centre de services de Gatineau,  

Rachel Rivard, chef de service par intérim, Communications, Mario St-Pierre, directeur, Finances,  

Marianne Strauss, directrice territoriale par intérim, centre de services d’Aylmer et Louis Tardif, directeur de projet, 

Infrastructure et projets. 

 

 

CP20240625-P1 PROJETS BLOC D 

 

Présentation par monsieur André Turgeon 

 

Les objectifs de la présentation sont de : 

 

• présenter le bilan financier du Bloc D ; 

• présenter la synthèse des projets qui ont été discutés au comité plénier au cours du 

premier semestre 2024 ; 

• obtenir une recommandation du comité plénier. 

 

Plan de la présentation : 

 

1. Bilan financier du Bloc D; 

2. Synthèse des projets; 

3. Recommandations. 

 

RECOMMANDATIONS : 

 

CP-DG-2024-15 

 

Autoriser le projet de construction du complexe multifonctionnel et autoriser le décret des 

travaux à cet effet; 

 

CP-DG-2024-16 

 

Autoriser le trésorier à préparer un règlement d’emprunt de 227 800 000 $ pour le projet 

de construction du complexe multifonctionnel financé par l’enveloppe résiduelle du Bloc 

D; 

 

CP-DG-2024-17 

 

Autoriser le projet d’agrandissement de la bibliothèque Guy-Sanche et autoriser le décret 

des travaux à cet effet; 

 

CP-DG-2024-18 

 

Autoriser le trésorier à préparer un règlement d’emprunt de 46 800 000 $ pour le projet 

d’agrandissement de la bibliothèque Guy-Sanche financé par l’enveloppe résiduelle du 

Bloc D; 
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CP-DG-2024-19 

 

Autoriser le trésorier à prévoir aux règlements d’emprunts à être adoptés une disposition 

permettant d’appliquer toutes subventions ou toutes contributions en lien avec ce dossier 

à la réduction de l’emprunt décrété par ces règlements; 

 

CP-DG-2024-20 

 

Autoriser le trésorier à utiliser, au besoin, une partie du financement comptant disponible 

au bloc D pour payer certaines dépenses de ces projets, et à diminuer par conséquent la 

portion du projet financée par emprunt. 

 

Une période de questions et de commentaires a lieu. 

 

Monsieur le conseiller Steven Boivin informe les membres qu’il s’agit de 

recommandations du comité exécutif, que des changements pourront être apportés pour 

adoption à la prochaine séance du conseil municipal. 

 

Madame la conseillère Anik Des Marais comprend que les autres projets reviendront, elle 

demande toutefois plus de détails sur l’échéancier pour la reprise des discussions sur le 

chemin Vanier. Monsieur Christian Tanguay confirme que les appels d’offres ont été 

ouverts et que la rédaction des résolutions est en cours, avec explications quant à la 

disponibilité des fonds. Au maximum, le 10 juillet, des contrats pour les études devraient 

être octroyés. 

 

Madame la conseiller Catherine Craig-St-Louis adresse un questionnement sur la création 

d’un comité citoyen pour les travaux d’agrandissement de la bibliothèque Guy-Sanche et 

des précisions sont données par monsieur Yess Gacem.  

 

Monsieur le conseiller Gilles Chagnon revient sur l’historique du dossier pour le complexe 

de l’Ouest et confirme que ce projet est mûr. 

 

Monsieur le conseiller Marc Bureau mentionne qu’il y a un grand besoin pour une piscine 

dans le secteur Hull et aimerait que des discussions reviennent éventuellement à ce sujet. 

Il demande par ailleurs si des revenus potentiels sont projetés avec la vente des arénas 

Sabourin et Cholette. Monsieur Gacem mentionne que les services travaillent sur une 

présentation pour la dépossession des arénas, comprenant l’ensemble des besoins de la 

Ville et de ses partenaires, afin que le conseil puisse se positionner sur les suivis souhaités. 

Monsieur Boivin ajoute qu’une étude de faisabilité pour une piscine intérieure fait partie 

des dossiers d’opportunité. 

 

Monsieur le conseiller Jean Lessard demande si la possibilité d’obtenir des subventions 

est incluse dans les différents projets. En ce qui a trait au complexe de l’ouest, monsieur 

Gacem confirme qu’une demande de subvention de 20 M$ a été présentée et donne des 

informations sur la demande également formulée pour la bibliothèque Guy-Sanche 

(11.5 M$). Monsieur Simon Rousseau ajoute que des liens sont également faits avec la 

FCM. Madame la mairesse Maude Maquis-Bissonnette fait mention aux membres de 

discussions en cours avec le ministre Lacombe concernant la demande de subvention pour 

la bibliothèque. 

 

Monsieur le conseiller Steve Moran croit aussi qu’il manque d’infrastructures sportives et 

culturelles à Hull, principalement au centre-ville, ajoutant que les recommandations de ce 

jour seront toutefois bénéfiques pour l’ensemble de la Ville. 

 

Monsieur Rousseau mentionne que la tenue d’un conseil municipal spécial sera proposée, 

pour présentation des avis de motion et de projets de règlements. 

 

Madame la mairesse remercie le conseil pour les travaux réalisés dans ces dossiers.  

 

 

Fin du comité plénier public à 9 h 25. 

 

 

 

 

 

____________________ 

Me Véronique Denis 

Greffière 

Service du greffe 


